

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : Sylvie Robert

<https://www.cadre21.org/membres/roberts-reginaassumpta-qc-ca>

Date d'obtention : 2020-06-16 15:49:08

Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Si on les compare aux textes, les organisateurs graphiques rendent les concepts plus intelligibles et allègent la quantité d'informations présentée par un document. Ils permettent d'accéder à des concepts complexes plus facilement, surtout s'ils sont accompagnés d'illustrations représentatives.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Mon enseignement

Lors de la planification de l'enseignement, l'utilisation d'organisateur graphique me permettrait d'abord de déterminer les caractéristiques des concepts de même que les liens qui les unissent ou les opposent. Ceci rendrait plus facile ensuite l'élaboration de séquences d'enseignement-apprentissage visant la compréhension de ces concepts par les élèves.

De plus, l'utilisation de différents types d'organisateur graphique en classe serait nécessaire afin d'atteindre les objectifs souhaités.

L'apprentissage des élèves

La création d'organisateur graphique de différents types par les élèves leur permettrait de mieux s'approprier les concepts. Pour créer un organisateur graphique, il leur serait nécessaire d'approfondir leur compréhension des concepts afin d'être en mesure d'illustrer leurs composantes le plus finement possible. Ils ne se contenteraient donc pas d'une simple lecture suivie d'une mémorisation de définitions et de caractéristiques.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

L'utilisation d'organisateur graphique aurait des impacts lors de la découverte, de l'appropriation et de l'étude des concepts. Elle serait donc utile tout au long du processus d'apprentissage.

Lors de la réalisation d'organisateur graphique, le fait d'être plus actifs dans leurs apprentissages aurait un impact certain sur l'engagement et la réussite des élèves. Aussi, la collaboration lors de la réalisation d'organisateur graphique permettrait aux élèves de comparer leur compréhension avec celle de leurs coéquipiers, ce qui pourrait les amener à des échanges forts constructifs, en particulier pour défendre leur opinion ou leur compréhension.

L'utilisation d'organisateur graphique lors de la prise de notes, de situations d'apprentissage ou de la préparation pour une évaluation rendrait l'élève plus autonome dans ses apprentissages. Leur faire découvrir et s'approprier de tels outils leur serait utile tout au long de leurs études, mais également plus tard, en situation de travail.